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Então, deputado João Paulo Rillo, quero dizer a V. Exa e aos 
deputados Sebastião Santos, Vaz de Lima e Orlando Bolçone 
que o PSB irá encampar firmemente essa reunião, que já foi 
agendada. Peço o esforço da Emplasa, de vários parlamentares 
daqui e de várias bancadas para que, efetivamente, assim como 
hoje poderemos votar uma lei importante, criando a Região 
de Ribeirão Preto, que também é extremamente importante, 
possamos também, em breve, aprovar a Região Metropolitana 
de Rio Preto.

O SR. LÉO OLIVEIRA - PMDB - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. 
Presidente, com a concordância do nosso líder, deputado Jorge 
Caruso, gostaria de dizer, em nome dos cinco deputados da 
bancada do PMDB e reiterando aquilo que eu já havia dito 
antes ao nobre deputado João Paulo Rillo, que a nossa banca-
da estará contribuindo da melhor maneira possível para que 
ocorram os avanços, através de estudos, na criação da Região 
Metropolitana de São José do Rio Preto, que também merece 
passar por essa transformação.

E ressaltar aqui, deputado Rillo, a sua preocupação, o seu 
empenho na defesa da sua região. Parabéns pela sua luta, pelo 
que papel que V. Exa. desenvolve defendendo sua região. E ao 
mesmo tempo se propondo aberto ao debate, a ouvir e a buscar 
composições, no sentido de que realmente esse sonho que nós 
temos para Ribeirão Preto, que V. Exa. tem para Rio Preto tam-
bém seja concretizado. Pode contar com este deputado e com 
toda a bancada do PMDB.

O SR. ANTONIO SALIM CURIATI - PP - PARA COMUNICA-
ÇÃO - Sr. Presidente, honrado deputado Fernando Capez, quero 
oferecer a V. Exa. a minha solidariedade, o meu apoio ao que-
rido deputado Welson Gasparini, solicitando ao Sr. governador 
que envie também para esta Casa o projeto de lei de São José 
do Rio Preto.

Muito obrigado, Sr. Presidente.
A SRA. CLÉLIA GOMES - PHS - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. 

Presidente, quero oferecer toda a minha solidariedade ao nosso 
companheiro Rillo, e dizer a ele que sou solidária a Ribeirão 
Preto também. Se um tem direito, todos nós temos também. 
Conte comigo para o que precisar.

O SR. CARLÃO PIGNATARI - PSDB - PARA COMUNICA-
ÇÃO - Sr. Presidente, quero reiterar o compromisso da bancada 
do PSDB, junto com o líder do Governo, de defendermos esse 
projeto da Região Metropolitana de São José do Rio Preto, que 
é importante para todos nós. Dei agora, deputado Rillo, uma 
entrevista ao “Diário da Região”, para o Rogério, dizendo que 
o seu projeto havia sido vetado, mas que a sua luta, sua briga, 
hoje, na Assembleia Legislativa não era contra a Região Metro-
politana de Ribeirão Preto, mas sim a favor da Região Metropo-
litana de São José do Rio Preto, que é de extrema importância 
para todos nós.

O líder do Governo deve estar chegando. Ele está em sua 
sala, mas assumiu o compromisso de, logo no início da sema-
na, fazer a primeira reunião de trabalho. E que isso não caia 
em esquecimento, para que lutemos, cada dia mais, para que 
tenhamos rapidamente a implantação da Região Metropolitana 
de São José do Rio Preto. Vossa Excelência pode contar com 
a bancada do PSDB, para que juntos possamos construir essa 
nova região metropolitana, que, sem querer puxar a sardinha 
para o nosso lado, vai ser uma das melhores regiões metropoli-
tanas do estado de São Paulo.

O SR. RAFAEL SILVA - PDT - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. Pre-
sidente, o estilo combativo e corajoso do deputado João Paulo 
Rillo fez com que esta Casa se unisse de verdade na intenção 
de atender o pedido do deputado e de seus companheiros, para 
que São José do Rio Preto seja a próxima região metropolitana 
do estado de São Paulo. Estão de parabéns esta Casa e o depu-
tado Rillo.

O SR. DAVI ZAIA - PPS - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. Pre-
sidente, também para nos unir, em nome da bancada do PPS, 
a essa luta importante da criação da Região Metropolitana de 
São José do Rio Preto. O deputado João Paulo Rillo já trouxe 
essa luta aqui para a Casa desde o início do seu mandato. A 
Região Metropolitana de Ribeirão Preto é uma região com 
características muito semelhantes a São José do Rio Preto; por-
tanto acho mais do que justo que trabalhemos aqui nesta Casa 
também para que São José do Rio Preto possa ter a lei que 
crie a Região Metropolitana de São José do Rio Preto. Acredito 
que isso seja bom para o Estado, porque com isso avançamos 
na organização do Estado. É uma modernização importante; 
permite que regiões que não estão ainda com os problemas que 
tem, por exemplo, a Região Metropolitana de São Paulo, que já 
está super adensada, possam se desenvolver com a criação da 
região metropolitana, com mais planejamento, com mais orde-
namento, de forma a preservar a qualidade de vida, que é uma 
das marcas da região de São José do Rio Preto.

Parabéns, deputado, pela luta. Parabéns a todos os líderes 
por essa união que vai fazer com que, com certeza, o Governo 
encaminhe o projeto para que possamos, rapidamente, votar 
pela região de São José do Rio Preto.

O SR. WELSON GASPARINI - PSDB - PARA COMUNICAÇÃO 
- Sr. Presidente, eu gostaria de demonstrar minha solidariedade 
ao deputado João Paulo Rillo em sua reivindicação para que, 
também, Rio Preto seja transformado em região metropolitana. 
É muito importante que as nossas regiões e os nossos municí-
pios se agreguem em programas regionalizados. O líder do meu 
partido já falou e eu repito: deputado, conte com o nosso apoio.

O SR. CAUÊ MACRIS - PSDB - PARA COMUNICAÇÃO - Acho 
mais do que justo construir a iniciativa para que se envie à 
Assembleia Legislativa o projeto de lei criando a Região Metro-
politana de São José do Rio Preto. Acho justa a reivindicação. 
Inclusive, Sr. Presidente, já está marcada uma reunião para 
terça-feira, com todos os deputados da Região Metropolitana. 
Eu vou passar pessoalmente, para cada um deles, o horário cer-
tinho da reunião com o secretário da Casa Civil, Samuel Morei-
ra, com a participação, também, do subsecretário das Regiões 
Metropolitanas, Edmur Mesquita, e da Emplasa, para fazer esse 
avanço. Hoje, é importante aprovarmos esse projeto da Região 
Metropolitana de Ribeirão Preto.

O SR. GILENO GOMES - PSL - PARA COMUNICAÇÃO - Na 
mesma linha, eu também sou favorável ao projeto da Região 
Metropolitana de Ribeirão Preto. A reivindicação do deputado 
Rillo para a sua região é antiga. Parabéns por essa luta. Eu 
também sou favorável a que o governador envie a esta Casa o 
projeto da Região Metropolitana de São José do Rio Preto. Pode 
contar conosco, vamos estar juntos nessa luta.

O SR. TEONILIO BARBA - PT - PARA COMUNICAÇÃO - 
Primeiro, quero deixar claro aos nobres pares, deputados e 
deputadas, que nós, da bancada do Partido dos Trabalhadores, 
não somos contra a metropolização de qualquer região, assim 
como o deputado João Paulo Rillo não é. A bancada do Partido 
dos Trabalhadores, em um momento estratégico e tático, pôde 
trazer à tona o debate da metropolização da região de São José 
do Rio Preto, que é uma luta do deputado João Paulo Rillo, em 
um projeto, apresentado nesta Casa, extremamente importante.

Desde já, agradeço, em nome da bancada do Partido dos 
Trabalhadores, a todos os líderes e deputados que manifesta-
ram, aqui, o empenho de ajudar, para que tenhamos sucesso na 
região. É sucesso para os deputados da região, mas, também, 
para o povo da região de Rio Preto.

O SR. LUIZ FERNANDO MACHADO - PSDB - PARA COMU-
NICAÇÃO - Faço coro àqueles que acreditam que é muito 
melhor descentralizarmos algumas discussões administrativas 
do Estado.

Isso deu muito certo, deputado Rillo, em Jundiaí. Lá, foi 
criado, no passado, a Aglomeração Urbana de Jundiaí. São sete 
municípios envolvidos, uma população de cerca de 800 mil 
habitantes, que vêm discutindo a questão do Transporte, da 
Segurança Pública, do Meio Ambiente de modo conjunto.

20 - JOÃO PAULO RILLO
Discute o PLC 16/16.
21 - BETH SAHÃO
Discute o PLC 16/16.
22 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Convoca segunda sessão extraordinária, a realizar-
se hoje, 10 minutos após o término da primeira sessão 
extraordinária.
23 - VAZ DE LIMA
Discute o PLC 16/16.
24 - ORLANDO BOLÇONE
Discute o PLC 16/16.
25 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Encerra a discussão, coloca em votação e declara aprovado 
o PLC 16/16, salvo emendas. Coloca em votação e declara 
rejeitadas as emendas
26 - LÉO OLIVEIRA
Para comunicação, saúda a aprovação do PLC 16/16, 
agradecendo a seus pares pelo feito.
27 - RAFAEL SILVA
Para comunicação, declara satisfação pela criação da 
Região Metropolitana de Ribeirão Preto.
28 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Parabeniza esta Casa pela rápida aprovação do PLC 16/16.
29 - DELEGADO OLIM
Para comunicação, saúda todos os deputados pela criação 
da Região Metropolitana de Ribeirão Preto.
30 - WELSON GASPARINI
Enaltece o trabalho desta Casa e do governador Alckmin 
pela aprovação do PLC 16/16.
31 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Lembra a realização da sessão extraordinária, hoje, às 20 
horas e 22 minutos. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Fernando Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 

Deputadas, Srs. Deputados, vamos passar à Ordem do Dia.
* * *
- Passa-se à

ORDEM DO DIA

* * *
O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - Sr. Presidente, havendo 

acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito a suspensão dos trabalhos por 10 minutos.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 
Deputadas, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lide-
ranças, a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado 
Campos Machado e suspende a sessão por 10 minutos.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 19 horas e 04 minutos, a sessão é reaberta 

às 19 horas e 13 minutos, sob a Presidência do Sr. Fernando 
Capez.

* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Proposi-

ção em Regime de Urgência.
Discussão e votação - Projeto de lei Complementar nº 16, 

de 2016, de autoria do Sr. Governador. Cria a Região Metro-
politana de Ribeirão Preto. Com 6 emendas. Parecer nº 877, de 
2016, da Reunião Conjunta das Comissões de Justiça e Reda-
ção, de Assuntos Metropolitanos e de Finanças, favoráveis ao 
projeto e contrário às emendas.

Para discutir a favor, tem a palavra o nobre deputado João 
Paulo Rillo.

O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - PARA COMUNICAÇÃO 
- Sr. Presidente, na qualidade de líder da bancada do PTB nesta 
Casa e como conhecedor do Estado inteiro - peço licença para 
a minha falta de modéstia, porque já fui nos 645 municípios do 
Estado, incluindo a Capital -, quero reiterar o que disse na sala 
de Vossa Excelência.

A região de Rio Preto precisa e merece ser reconhecida 
como Região Metropolitana de Rio Preto. A importância históri-
ca e a tradição recomendam que o que aconteceu com Soroca-
ba, Vale do Ribeira, Vale do Paraíba e o que ocorrerá hoje com 
Ribeirão Preto precisa acontecer com Rio Preto.

Não se trata apenas, deputado João Paulo Rillo, de uma 
manifestação isolada com interesse pontual. Não! Quando 
assumo um compromisso, eu assumo para valer. Conversei há 
pouco com o secretário-chefe da Casa Civil e ele assegurou que 
quer receber a comissão de deputados que representa a região 
de Rio Preto para iniciar uma conversação com a Emplasa e 
com a Secretaria de Desenvolvimento.

Segundo o líder do Governo, deputado Cauê Macris, o 
governo tem todo o interesse, dentro de seu planejamento, de 
criar a Região Metropolitana de Rio Preto. Desta maneira, quero 
reiterar, não apenas ao deputado João Paulo Rillo, autor do pro-
jeto, mas aos deputados da região de Rio Preto, que estamos na 
luta e não vamos recuar.

Não pode acontecer nesta Casa o que aconteceu ontem, 
quando todo mundo se quedou diante de uma manifestação 
espúria, estúpida e grosseira. Temos que defender esta Casa e, 
nessas condições, estou manifestando publicamente nosso mais 
total e incondicional apoio à vinda deste projeto enviado pelo 
governo para transformar em realidade não apenas o sonho do 
deputado João Paulo Rillo, mas de toda uma região. Os líderes 
que vão me suceder daqui a pouco também vão manifestar 
apoio incondicional ao envio desta proposta para a Casa.

O SR. CORONEL CAMILO - PSD - PARA COMUNICAÇÃO 
- Sr. Presidente, nós acompanhamos as negociações e gosta-
ríamos de declarar o apoio da bancada do PSD à criação da 
Região Metropolitana de São José do Rio Preto, da mesma 
forma que apoiamos a Região Metropolitana de Ribeirão Preto.

Isso só engrandece o nosso estado, pois é uma forma de 
trabalharmos e de nos somarmos pelas regiões do estado. 
Deixo aqui registrada a posição da bancada do PSD.

O SR. CARLOS CEZAR - PSB - PARA COMUNICAÇÃO - 
Como líder da bancada do PSB, quero fazer um registro daquilo 
que aconteceu quando da criação da Região Metropolitana de 
Sorocaba.

Foi um esforço de vários parlamentares desta Casa, capi-
taneados pelo sempre deputado Hamilton Pereira, da bancada 
do PT, que há muitos anos fazia um esforço para que se criasse 
a Região Metropolitana de Sorocaba. Depois, eu e a deputada 
Maria Lúcia conseguimos participar ativamente para que isso 
acontecesse, com várias audiências públicas. Hoje, a Região 
Metropolitana de Sorocaba é uma realidade e, recentemente, 
incluímos ainda a cidade de Itapetininga.

Como líder da bancada, quero ressaltar o esforço, e não 
só do deputado João Paulo Rillo, que conseguiu aprovar um 
projeto criando a Região Metropolitana de São José do Rio 
Preto, uma das cidades mais importantes do estado de São 
Paulo. Nosso estado é um estado pujante e Rio Preto é uma 
cidade importantíssima, reconhecida por aquilo que faz na área 
médica, uma referência para toda aquela região. O deputado 
João Paulo Rillo já aprovou, nós já aprovamos, mas foi vetado. 
O deputado Orlando Bolçone, da minha bancada, já apresentou 
um projeto de aglomerado urbano para a Região Metropolitana 
de Rio Preto, que vai no mesmo sentido.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. Depu-
tadas, Srs. Deputados, participaram do processo de votação 45 
Srs. Deputados: 44 votaram “sim” e este deputado na Presidên-
cia, quórum insuficiente para a inversão da Ordem do Dia.

A SRA. BETH SAHÃO - PT - A respeito do questionamento 
do líder do Governo, Cauê Macris, gostaria de informar que no 
Art. 78, inciso III, o Regimento não esclarece se há ordem na 
vice-liderança.

O que está escrito é o seguinte: “Os líderes serão substi-
tuídos em suas faltas, impedimentos ou ausências do recinto 
pelos respectivos vice-líderes”. Não importa se são um, dois, 
três, não tem ordem nessa vice-liderança, portanto qualquer 
vice-líder pode substituir o líder, como reza o Regimento Interno 
desta Casa.

O SR. CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Sr. Presidente, solicito a 
prorrogação da sessão por um minuto.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - O pedido 
será apreciado oportunamente.

O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - Sr. Presidente, havendo 
acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito a suspensão dos trabalhos por dez minutos.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 
Deputadas, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lide-
ranças, a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado 
Campos Machado e suspende a sessão por dez minutos.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 17 horas e 04 minutos, a sessão é reaberta 

às 17 horas e 12 minutos, sob a Presidência do Sr. Fernando 
Capez.

* * *
O SR. CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Sr. Presidente, requeiro 

a suspensão da sessão por mais 30 minutos.
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - O pedido 

de V. Exa. é regimental, pelo que a Presidência suspende a ses-
são por mais 30 minutos.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 17 horas e 12 minutos, a sessão é reaberta 

às 17 horas e 44 minutos, sob a Presidência do Sr. Carlão 
Pignatari.

* * *
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Srs. 

Deputados, Sras. Deputadas, esta Presidência coloca em vota-
ção a prorrogação da presente sessão por um minuto. Em 
votação. As Sras. Deputadas e os Srs. DeputadOs que forem 
favoráveis permaneçam como se encontram. (Pausa.) aprovado.

A SRA. BETH SAHÃO - PT - Sr. Presidente, havendo acordo 
de lideranças presentes em plenário, solicito o levantamento da 
presente sessão.

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - É regi-
mental. Havendo acordo de lideranças, esta Presidência, antes 
de dar por levantados os trabalhos, convoca V. Exas. para a 
sessão ordinária de amanhã, à hora regimental, com a mesma 
Ordem do Dia de hoje, lembrando-os ainda da sessão extraordi-
nária a realizar-se hoje às 19 horas.

Está levantada a presente sessão.
* * *
- Levanta-se a sessão às 17 horas e 15 minutos.
* * *

 15 DE JUNHO DE 2016
22ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

Presidente: FERNANDO CAPEZ

RESUMO

ORDEM DO DIA

1 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Abre a sessão.
2 - CAMPOS MACHADO
Solicita, por acordo de lideranças, a suspensão dos 
trabalhos por 10 minutos.
3 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido e suspende a sessão às 19h04min; 
reabrindo-a às 19h13min. Coloca em discussão o PLC 
16/16.
4 - CAMPOS MACHADO
Para comunicação, cobra a aprovação de projeto que trate 
da Região Metropolitana de São José do Rio Preto. Destaca 
a importância do município no contexto do Estado.
5 - CORONEL CAMILO
Para comunicação, presta apoio à criação da Região 
Metropolitana de São José do Rio Preto.
6 - CARLOS CEZAR
Para comunicação, pede a aprovação de projeto que crie a 
Região Metropolitana de São José do Rio Preto.
7 - LÉO OLIVEIRA
Para comunicação, dá apoio à criação da Região 
Metropolitana de São José do Rio Preto, enfatizando o 
empenho do deputado João Paulo Rillo no tema.
8 - ANTONIO SALIM CURIATI
Para comunicação, solicita a apreciação de proposição que 
trate da criação da Região Metropolitana de São José do 
Rio Preto.
9 - CLÉLIA GOMES
Para comunicação, apoia o deputado João Paulo Rillo em 
proposta que cria a Região Metropolitana de São José do 
Rio Preto.
10 - CARLÃO PIGNATARI
Para comunicação, pede apoio do PSDB para a aprovação 
de projeto que crie a Região Metropolitana de São José 
do Rio Preto.
11 - RAFAEL SILVA
Para comunicação, apoia o intento do deputado João Paulo 
Rillo pela criação da Região Metropolitana de São José do 
Rio Preto.
12 - DAVI ZAIA
Para comunicação, presta apoio a criação da Região 
Metropolitana de São José do Rio Preto.
13 - WELSON GASPARINI
Para comunicação, destaca a importância da transformação 
de São José do Rio Preto em região metropolitana.
14 - CAUÊ MACRIS
Para comunicação, afirma que o governo dará apoio aos 
estudos para criação da Região Metropolitana de São José 
do Rio Preto.
15 - GILENO GOMES
Para comunicação, declara apoio a criação da Região 
Metropolitana de São José do Rio Preto.
16 - TEONÍLIO BARBA
Para comunicação, pede apoio a seus pares para que a 
Região Metropolitana de São José do Rio Preto seja criada.
17 - LUIZ FERNANDO MACHADO
Para comunicação, discorre sobre a importância da 
institucionalização de aglomerações urbanas e de regiões 
metropolitanas, afirmando seu apoio ao deputado João 
Paulo Rillo para a criação da Região Metropolitana de São 
José do Rio Preto.
18 - ANTONIO SALIM CURIATI
Para comunicação, elogia o presidente Fernando Capez 
pelo destaque dado a região de Avaré em sessão passada.
19 - CARLOS CEZAR
Para comunicação, em nome do bloco parlamentar do qual 
participa, firmou apoio para que a região metropolitana de 
São José do Rio Preto seja criada.

Sugiro ao líder do Governo que faça uma reunião com os 
deputados da região de Rio Preto, junto à Emplasa, para que 
seja elaborado um estudo para a criação da Região Metropolita-
na de São José Rio Preto. Tenho certeza de que os demais depu-
tados da região de Ribeirão Preto também se empenharão para 
a criação da Região Metropolitana de São José do Rio Preto.

Por favor, não tire de nós esse sonho. Sonhamos com isso 
há 21 anos. Respeite, pelo menos, os 124 eleitores de Ribei-
rão Preto que votaram em V. Exa., deputado João Paulo Rillo. 
Respeite os 95 eleitores de Santa Rita do Passa Quatro que 
votaram em V. Exa. e os demais eleitores dos 34 municípios que 
compõe a região metropolitana.

Deputado João Paulo Rillo, admiro muito o seu trabalho e 
gosto muito de Vossa Excelência. Peço que V. Exa. repense essa 
obstrução que não tem nenhum sentido.

Sr. Presidente, muito obrigado.
O SR. MILTON VIEIRA - PRB - Sr. Presidente, gostaria de 

informar que a bancada do PRB está em obstrução.
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-

dência registra a obstrução da bancada do PRB.
O SR. MILTON VIEIRA - PRB - Aproveito este momento para 

somar as minhas palavras às do deputado Léo Oliveira. Nós 
também temos um trabalho na região de Ribeirão Preto.

Gostaria de fazer um apelo ao deputado Rillo e aos depu-
tados que estão tentando impedir esta votação. Podemos ver 
que, nos lugares onde foram criadas regiões metropolitanas, 
como Vale do Paraíba, Campinas, entre outras, houve avanços, 
houve uma melhora na região.

Deputado Rillo, por que não firmamos um pacto de lutar-
mos aqui para que Rio Preto seja contemplada logo na sequên-
cia? Não depende só de nós, mas faremos todo o esforço.

Mas não vamos tirar o sonho das 34 cidades que compo-
riam a Região Metropolitana de Ribeirão Preto. Vamos con-
templar isso hoje. Temos a oportunidade de dar esse presente 
a essa região tão importante do nosso estado. Faço aqui um 
apelo a todos os deputados. Tenho certeza de que, se estives-
sem todos aqui, neste momento, teríamos votos suficientes 
para isso. Aqueles que estão tentando obstruir, ponham a mão 
na consciência. Vamos aprovar esse projeto o mais rápido 
possível, para que possamos partir para outra região, como Rio 
Preto, quem sabe.

O SR. JORGE CARUSO - PMDB - Sr. Presidente, declaro obs-
trução da bancada do PMDB.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra a obstrução da bancada do PMDB.

O SR. CORONEL CAMILO - PSD - Sr. Presidente, declaro 
obstrução da bancada do PSD.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra a obstrução da bancada do PSD.

O SR. RAFAEL SILVA - PDT - Sr. Presidente, declaro obstru-
ção da bancada do PDT.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra a obstrução da bancada do PDT.

O SR. RAFAEL SILVA - PDT - Aproveito para solicitar ao 
deputado Rillo uma atenção especial para o anseio de Ribeirão 
Preto e região. Depois, com certeza, esta Casa vai se envolver 
no processo de transformar a região de Rio Preto, verdadeira-
mente, em uma região metropolitana. Fazemos esse pedido de 
forma encarecida, juntamente com os deputados Welson Gas-
parini, Léo Oliveira e os demais deputados desta Casa.

O SR. CEZINHA DE MADUREIRA - DEM - Sr. Presidente, 
declaro obstrução da bancada do DEM.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra a obstrução da bancada do DEM.

A SRA. BETH SAHÃO - PT - Sr. Presidente, declaro obstrução 
da bancada do PT.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra a obstrução da bancada do PT.

O SR. REINALDO ALGUZ - PV - Sr. Presidente, declaro obs-
trução da bancada do PV.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra a obstrução da bancada do PV.

O SR. CARLOS CEZAR - PSB - Sr. Presidente, solicito a pror-
rogação dos trabalhos por um minuto.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Quero 
aqui anunciar a honrosa presença da vereadora Maria Gorete 
de Toledo, da Câmara Municipal de Taubaté, onde, provavel-
mente, realizaremos a segunda sessão itinerante da Assembleia 
Legislativa. Também anunciamos a honrosa presença do nosso 
prefeito de Taubaté, Ortiz Júnior.

O SR. DAVI ZAIA - PPS - Sr. Presidente, gostaria de declarar 
a obstrução da bancada do PPS.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Registrada 
a declaração de obstrução da bancada do PPS.

Informo ao deputado Campos Machado que já foi apro-
vada a urgência no projeto a que V. Exa. solicitou ontem, ao 
Colégio de Líderes. Estamos, agora, na votação do pedido de 
inversão de pauta para o projeto de criação da Região Metro-
politana de Ribeirão Preto, com método.

O SR. CAUÊ MACRIS - PSDB - PARA QUESTÃO DE ORDEM 
- Na ausência de um líder no plenário, responde e tem autono-
mia, diante do nosso Regimento, o vice-líder. Na ausência do 
líder, qual dos vice-líderes pode responder, em primeiro lugar, 
pelo líder? Por exemplo, o PSDB tem oito vice-líderes. Se existir 
um conflito entre esses vice-líderes, qual deles fala a respeito 
da possibilidade de votação, de encaminhamento de votação, 
de verificação de votação e uma série de coisas?

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - O primeiro 
vice-líder que tiver se manifestado passa a ter preferência.

O SR. CAUÊ MACRIS - PSDB - Então qualquer outro vice-
líder não tem autonomia de registrar qualquer coisa nesse 
sentido?

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Não.
O SR. RAFAEL SILVA - PDT - Peço que V. Exa. verifique se eu 

coloquei em obstrução a bancada do PDT.
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Já está em 

obstrução a bancada do PDT.
O SR. CAUÊ MACRIS - PSDB - Gostaria de registrar que, 

ontem, havíamos feito um acordo, inclusive com a bancada do 
Partido dos Trabalhadores, a respeito da inversão e da votação 
da Região Metropolitana de Ribeirão Preto.

Hoje, liguei ao líder do PT, deputado Zico Prado, e ele 
deixou muito claro que o PT seria favorável a essa votação. 
Encontram-se aqui alguns deputados do PT, com exceção do 
deputado João Paulo Rillo, que é contrário, que poderiam votar 
e contribuir para que pudéssemos fazer essa votação.

Gostaria, assim, de deixar registrado aqui esse acordo que 
foi firmado e que está sendo quebrado, neste momento, pelos 
deputados do Partido dos Trabalhadores.

O SR. JOOJI HATO - PMDB - Gostaria de um esclarecimento. 
Pelo Regimento Interno da Câmara dos Vereadores de São 
Paulo, onde fui vereador por 28 anos, o vereador que pede a 
verificação de votação ou de presença computa o seu voto. 
Aqui não é assim? Não me atentei muito.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - A questão 
é pertinente e a resposta é: a bancada está em obstrução, logo, 
não se computa o voto do deputado João Paulo Rillo.

O SR. WELSON GASPARINI - PSDB - Estou estranhando 
porque, pelo que vejo no mapa de votação, nenhum deputado 
do PT apoiou Ribeirão Preto.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Deputado 
Welson, com todo o respeito, trata-se de questão de mérito.

Somente se for questão de ordem técnica sobre o processo 
de votação, do contrário está encerrada a verificação.

* * *
- É feita a verificação de votação pelo sistema eletrônico.
* * *


